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    Наступил сентябрь, а я с удовольствием вспоминаю о днях минувшего 

лета.  Лето – это прекрасное мгновение, которое заставляет радоваться 

душу и греть сердце! У каждого человека летом происходит много 

событий, которые впоследствии становятся памятными. За три месяца я 

осознал, что школьные годы для меня и моих 

одноклассников заканчиваются. Этот учебный год 

последний. Мы уже выпускники, которым предстоит 

выбрать свою дорогу в жизни. Мысль об этом  приводит 

меня в  волнение. Уже не будет столько радостных и 

весёлых дней, когда ты бегал, прыгал, радовался. 
Учителя и родители говорят: «Уже не до веселья! Ты 

взрослый и должен отвечать за свои поступки». Да, 

непросто стоять на переломе столь важного для меня 

события.                        Илья Доброхотов, 11 класс, школа № 5 

Акция «Читающий автобус»  
        8 сентября проходила Всероссийская акция «Читающий автобус с любимыми 
 стихами»,  которая была  приурочена к Международному дню грамотности. К ней 

присоединились и лидеры  детского объединения 

«Лира» ДДюТ. Вдохновенно они читали стихи 
Сергея  Есенина, Иосифа Бродского, Ирины 

Астаховой для  пассажиров автобусных маршрутов 
№ 31, 24, 28. Приятно было наблюдать за  реакцией  
пассажиров, которые благодарили ребят, 
восхищались чтецами. Мы заметили, что один 

мужчина дважды садился в автобус, чтобы 

послушать стихи. Акция открыла  череду социально 

значимых мероприятий Всероссийской программы «Тетрадка Дружбы» в новом учебном 

году.                            

                                                                       Виктория Кузнецова, 10 класс, школа № 24 

     Сентябрь  2016 

  

ИЗДАЕТСЯ С ЯНВАРЯ 2010 ГОДА 

http://vladimir.bezformata.ru/word/tetradka-druzhbi/326556/
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Добрые открытия осени 

     «Встречай друзей!» - это неформальный 

девиз «Доброго Пикника», который прошел во 

Владимире в День города, 18 сентября.  
Каждый заглянувший в праздничный день на 

Козлов вал, смог почувствовать себя настоящим 

благотворителем. Волонтеры доказали, что 

помогать другим не так сложно, как  может 

показаться.  
     Одной из самых популярных зон Пикника 

стал «Душевный базар». За символическую 

плату здесь можно было приобрести 

фирменные вещи, которые передали 

неравнодушные  благотворители.                                                             

     Вырученные деньги были направлены в помощь подопечным фонда «Дети-ангелы».  
      Другая площадка «Доброго Пикника» - «Мастер-классная». Изготавливая эко-сумки,  

игрушки, настоящие пряники,  можно было помочь еще одной нашей землячке. Средства 

с этой площадки были переданы семье девочки с редким заболеванием.  
     Самой познавательной зоной праздника стал Лекторий. Руководители социальных 

инициатив, молодые предприниматели, авторы благотворительных проектов и  
творческие группы рассказали о своей деятельности, реализованных делах и планах на 

будущее. Важно, что идеи нашли своих адресатов и проекты  пополнятся новыми 

участниками.  
      Проводилась полюбившаяся владимирцам командная игра «Давай меняться!».              

Это - своеобразный тест на смелость, общительность и умение действовать в 

нестандартной ситуации. Правила просты: как можно выгоднее обменять выданные на 

старте «обменные единицы» (это были обычные значки) на более интересные или 

ценные  вещи и обязательно запечатлеть «сделку» на фотоаппарат. Самым выгодным 

обменом стала кукла авторской работы от команды «Амазонки», а самым интересным 

обменом была признана цепочка: наушники – духи - шапка команды «Факел».  
Рекордсменом стала команда «Лира» из ДДюТ: 80 обменов за полтора часа!    
 Интересно и с пользой прошел «Добрый пикник» - одно из первых мероприятий в 

череде событий Доброй осени во Владимире.  Движение «ДоброШтаб» приглашает всех 

желающих  присоединиться к добровольческим проектам!                                      

                         Данила Авдеев, 1 курс, ВлГУ, активист движения «ДоброШтаб»  
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Атомный велопробег 

      Где во Владимире самый высокий уровень 

радиации? Начиная с 2013 года, ответ на этот 

вопрос дает Информационный центр по атомной 

энергии, проводя атомный велопробег. В нем 

принимают участие учащиеся объединения «Юный 

журналист» ДДюТ. 24 сентября в велопробег 

отправились Анжелика Терещенко и Денис Удальцов.  

   Когда мне позвонили и пригласили на очередной 

атомный велопробег, я очень обрадовалась. Сразу вспомнился мой первый поход в 

ИЦАЭ. Небольшой коллектив Инфоцентра сразу расположил к себе своим добродушием. 

Впоследствии я старалась не упускать ни одной возможности побывать там вновь. Не 

смогла отказаться и в этот раз. Но у меня не было велосипеда. Через несколько дней все 

же отыскала себе транспорт. 24 сентября я встала пораньше и, одевшись теплее, вышла 

из дома. Я была рада снова увидеть сотрудников Инфоцентра. После недолгих  сборов и 

обязательного инструктажа по технике безопасности, в путь отправились три группы, 
каждая по своему маршруту. В составе групп были владимирские юнкоры, ученики 

школы № 21и сотрудники ИЦАЭ. Предстояло объехать более 50 точек для замера уровня 

радиации. Мы с Денисом отправилась по маршруту, который проходил через улицу 

Георгиевскую. Там пешеходная зона, много новых арт-объектов, и очень важно знать, 

насколько они безопасны. Под прицел наших дозиметров  попали Золотые ворота, 

гранитные вишни, скульптуры, расположенные на пешеходной улице, Дмитриевский 

собор, другие объекты.  Несколько повышенный фон оказался у  монумента в честь  850-
летия  города Владимира, вишенок и памятника  Александру Невскому. Сотрудник ИЦАЭ 
Наталья Фельдман пояснила: «Беспокоиться не надо. Повышенный  фон  есть у 

памятников из гранита, а гранит, как известно, содержит чуть-чуть природного урана, 

поэтому его радиационный фон немного выше». В целом общий радиационный фон 

нашего города хороший, его жителям и гостям не о чем волноваться. Показания со всех 

маршрутов были занесены на интерактивную карту «Радиационный фон Владимира 

2016» на сайте  ИЦАЭ: vladimir.myatom.ru                                                 

Анжелика Терещенко, 1 курс ВлГУ,    Денис Удальцов, 9 класс, школа № 16 
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Я иду, шагаю по Москве… 

      Все лето я мечтала отправиться в Москву  без 

родителей побывать. С июня мы с подругой копили 

средства на эту долгожданную поездку. 25 августа мечта 

сбылась. Приехали в столицу, меня переполняла радость. 
        Москва - это величайший мегаполис и город 

больших возможностей. Гуляя по улицам столицы, не раз 

возникала проблема: рядом нет  наземных переходов, и 

это напрягало. Но на это есть и свое оправдание - 
многочисленные потоки машин и вечные пробки. Считаю, что у нас во Владимире  в 

этом плане дела обстоят куда лучше. Приходилось искать подземные переходы, которые 

удивляли. Спускаешься в переход и  сразу видишь огромный телевизор с изображением 

карты  города, это очень  удобно. Внутри  чисто и звучит  приятная музыка.  За один 
день в Москве я успела посмотреть в кинотеатре мультфильм и посетить парк 
аттракционов на ВДНХ. Место небольшое, но здесь сразу окунаешься в атмосферу 
хорошего настроения, позитива и ярких эмоций.     
       Наша первая американская горка - «Дракон». Заняли места, оставалось  несколько 

секунд, но  вдруг у нас  началась  паника,  она  усиливалась с приближением горки.   Но 
мы  справились с эмоциями  и после посещения одного аттракциона тут же  побежали на 

второй, а потом и на третий. Люблю  такие развлечения, 
получаю от них незабываемые впечатления.   В тот день 

в Москве я ощущала себя как дома. Немного 

расстроилась, когда пришло время возвращаться во 

Владимир, но я знаю, что вновь вернусь в столицу.  
Думаю, что у каждого человека есть свой город, в 

который  он влюблен и хочет приезжать туда снова и 

снова. Мой город - это Москва. 
                      Мария Пахомова, 10 класс, школа № 1 
 
      Уверенно могу сказать, что прошедшие три месяца были богаты на впечатления и 

очень плодотворные в плане познания себя и приобретения навыков. Я  не уезжала 

далеко из родного Владимира. Но успела посетить Нижний Новгород. Побывала на 

знаменитой набережной  и в храме Александра Невского, постояла  около памятника 
Валерию Чкалову, прокатилась над  Волгой  на самой длинной в России и в Европе 

канатной дороге, ее длина почти 1 км (точнее 861 метр).  Также 

съездила в Москву. Я даже не ожидала от себя, что смогу осилить 
такое количество пеших километров. Одна ВДНХ чего стоит! 

Великолепный Москвариум -  это крупнейший в Европе научно-
познавательный центр океанографии. Правда, с огромной  очередью. 
Еще  Красная площадь, торговые центры и многое другое. Проделать 

такой  маршрут  было непросто. Думаю, большую роль сыграла 
поддержка  нашей сплоченной компании. Это лишь часть тех 

впечатлений, которые подарило мне ушедшее лето.                        
Последнее школьное лето.               Дарья Кашицына, 11 класс, ПКЛ   
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     Август в лагере «Рубское озеро»  
   Спортивно-оздоровительный  лагерь «Рубское озеро» дает 
возможность восстановиться после напряженного учебного 

года, реальный шанс найти новых друзей, улучшить свою 

физическую форму и просто искупаться в одном из 

красивейших озер Ивановской области. Здесь  провели 

последний месяц лета Денис Удальцов и Владислав Кудрявцев   
    Я занимаюсь в Спортивном клубе армии легкой атлетикой. 
2 августа мы поехали в  спортивно-оздоровительный лагерь  

Ивановского государственного энергетического университета  «Рубское озеро». В 

августе здесь проходит спортивная смена. Лагерь довольно интересный.  Нет 

привычного распорядка дня и развлекательных мероприятий. Зато есть по две 

тренировки в день, прямо как на спортивных сборах. Разными видами спорта можно 

занимаются и в свободное время: играют в футбол или волейбол. Разрешается 
ежедневно ходить в баню. На озере можно бесплатно покататься на катамаранах и 

лодках. А в столовой кормят вкусно и сытно. Занятий было много, и нередко к концу 

дня  я  так уставал, что хотелось просто упасть на постель и сразу заснуть. Ко мне 
приезжали родители, им понравился лагерь, как  и мне.   

    Я знаю, что главная задача  спортсмена – постоянные 

тренировки, они  помогут побеждать на соревнованиях. За 
эту смену я получили хороший заряд позитивных эмоций, 

укрепил свое здоровье и нашел новых друзей.                                                                

                                Денис Удальцов, 9 класс, школа № 16 

                              
     В августе  мне с тренером пришлось отправиться  в спортивный лагерь ИГЭУ. Скажу 

честно, что не так уж и хотелось ехать. Из-за аллергии я пропустил четыре месяца 

тренировок,  и  знал, что в лагере легко не будет. Мне хотелось больше времени 
провести с друзьями, наконец,  взять книгу в руки. Но судьба распорядилась иначе. 

Самым трудным в лагере было найти друзей, потому что лагерь университетский, много 

студентов, которым было за 20. Зато удивили условия 

проживания. 3-х местный номер с хорошими 

кроватями и матрасами, фантастически вкусная еда, я 

никогда еще не видел, чтоб в лагере так кормили, баня, 

буфет и, пожалуй, самое главное для меня - отсутствие 

всяких конкурсов. Эта лагерная смена была только для 

спортсменов. Были созданы хорошие условия для 

тренировок. Совсем рядом, в двух шагах от корпуса плещется  Рубское  озеро, которое 

по праву называют жемчужиной. Безусловно, этот лагерь хорош для набора формы, но 

мне он особо не запомнился.  Может потому, что я не смог найти себе хорошую 

компанию. Сравниваю с прошлым годом, когда  ездил  на спортивную смену в лагерь 

«Дружба».  Бытовые условия там были несколько похуже, но о проведенном времени  
остались яркие воспоминания. Рядом  были  знакомые ребята, мои  друзья.  Сожалею, 
что уже  нельзя повторить ту смену.                      Владислав Кудрявцев, 10 класс, школа 

№ 15 
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Выбор профессии 

      В 7-8 классах школьники уже начинают задумываться о своей 

будущей профессии. Конечно, тяжело определиться с выбором 

специальности, но еще остается время все как следует обдумать. 

Будет ли тебе интересна работа, которой хочешь заниматься? 

Престижная? Высокооплачиваемая? Эти вопросы волнуют очень 

многих школьников. Классный руководитель предложила  нам 

поговорить о выборе профессии  на классном часе. Этим  
озадачила моих одноклассников, учимся мы в 8 классе и пока  о будущем не очень и  

задумываемся. Учитель обратился к ребятам: «Конечно, сейчас вы еще не готовы 

сказать, какую профессию выберите, но нужно уже  задумываться об этом». Она  назвала 
некоторые критерии, по которым человек выбирает свое будущее занятие. Три 

ступеньки: престиж, зарплата, профессия «по наследству». Но случается, что  молодые  
люди спотыкаются именно на этих «ступеньках», замечтавшись о быстром карьерном 

росте, «чемоданах с деньгами», наследуя профессию, которая была интересна только 
родителям.  Мы узнали,  какие профессии станут самыми востребованными к тому 

времени, когда мы будем  заканчивать  учебу и устраиваться на работу. Этот список 
можно найти в журнале «Forbs» и в его электронной версии. В заключение разговора 

учитель посоветовал: «Подумайте, посоветуйтесь с родителями, чтобы  могли  подойти к 

главному экзамену вашей жизни с уверенностью в предмете, который будете сдавать».                                               
    Этот классный час останется, пожалуй, самым важным в моей школьной жизни. Ведь 

именно за этот час нам официально была дана возможность начинать делать выбор 

своего собственного будущего.          Ахметов Александр, 8 «Б» класс, школа № 16 
  

 Пополнение в  студии «Синяя птица»   
         25 сентября в нашей музыкально-театральной студии «Синяя птица» 
состоялось посвящение новичков в студийцы. Ребята пришли с 

родителями.  Им рассказали об истории нашей студии, ей недавно 

исполнилось 20 лет. Педагоги познакомили с учебной программой, 

объяснили права и обязанности учащихся, рассказали, чем занимаются юные артисты и 

на каких театральных площадках выступают. Собравшимся очень понравилось 

выступление нашего педагога Василия Дмитриевича Пешкова, который  

продемонстрировал показательный номер с элементами светопластики. Ее применяют 

для создания световых эффектов в спектакле, получается необычно и красиво.  Тепло 

встретили зрители выступление юных артистов, которые показали фрагмент из 

литературно-музыкальной композиции, посвященной 100-летию со дня рождения 

Константина Симонова. Проникновенно прозвучала 

песня военных лет. Следующим номером стала сцена 

«Цветов» из нового музыкального спектакля  «Алиса в 

стране чудес». Премьера спектакля состоялась в летние 

каникулы. Конечно, на выступлении  мы волновались, 

но все получилось хорошо. Как здорово, что у нас  

такой дружный,   замечательный  коллектив студийцев!                                                                                

                    Мария Борзова, 9 класс, гимназия № 3 
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Хорошо поработали в летние каникулы 

Во Владимире в  летнем сезоне 2016 года для подростков 

от 14 до 17 лет было создано 416 рабочих мест. Ребята 
занимались благоустройством территорий школ 

Октябрьского района и спортивных объектов города.                     
За свой труд каждый получал около 7 тысяч рублей в 

месяц.  
     

         Еще до наступления лета я планировал пойти поработать, хотелось купить себе 

новые кроссовки. Встал вопрос, куда устроиться?  Мне посоветовали  трудовой лагерь 

«Чистый дворик», его организовала администрация Октябрьского района.  В этот лагерь 

ходили дети 14-15 лет, которые хотели своим трудом заработать на свои желания. В 

обязанности  ребят входила уборка территории Октябрьского района, покраска объектов 

и стрижка кустов. Сам лагерь длился 31 день, и каждый день проходил по режиму: 
работа, обед, перерыв на отдых. Бесплатно кормили и выдавали троллейбусный 

проездной. Раз в неделю проходили интересные экскурсии или мероприятия. Больше 

всего мне понравилось, когда  мы играли в волейбол, большой и настольный теннис и 

даже стреляли из пневматического оружия.                                                     
       Что касается самой работы, то она была не очень тяжелой. Мне даже понравилось 

трудиться, да и к тому же можно было поговорить и пообщаться с ребятами.  Время 

пролетело быстро и оставило много приятных впечатлений. В конце лагеря тем, кто 

хорошо работал, выдали благодарственные письма и подарки. В  числе отмеченных был 

и я. После окончания работы, заработанные деньги  перечислили на наши банковские 

карты. От ребят узнал, что эта работа почти у всех стала первой в трудовой жизни. Мне 

понравилось трудиться в этом лагере, да и вознаграждение  получил. Когда деньги  сам 

заработал, то к ним по-другому относишься.     
                                                                          Денис Удальцов, 9 класс, школа № 16 

 

На аниме-ярмарке «Akami» 
     Этим насыщенным событиями летом мне также удалось поработать. 

Между поездками в деревню, я  удачно записалась в волонтеры на аниме-
ярмарку «Akami». И не пожалела об этом. Организаторы грамотно все 

оформили, а волонтеры пришли в назначенное время, 

заранее разгрузили товары и расфасовали их по 

стеллажам. Я работала продавцом сладостей, особого 

набега покупателей не было. Тем, кто подходил, я 

успевала рассказать, какие есть вкусности и принять заказы, и 

сдать сдачу с крупных купюр. Коллектив попался очень  
отзывчивый, атмосфера приятная.  В конце мероприятия мы 

могли набрать товара на 400 рублей или взять зарплату 

деньгами, достаточно хороший пункт договора. Это был один из 

лучших опытов работы за всю  мою жизнь!    

                                                                    Виктория Кузнецова, 10 класс, школа № 24 
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        ПОЗДРАВЛЯЕМ 

ЕЛИЗАВЕТУ КИНДЕЕВУ!                         
На I Международном фестивале                                   

кино - и видеоискусства для детей   

и молодежи «МакГаффинFest» в  

номинации  «Лучший клип»  

работа Елизаветы Киндеевой    

«Моя любовь» стала  ПОБЕДИТЕЛЕМ! 
      

                                                       День самоуправления 

     1 октября в нашей школе отмечали  День учителя. Уроки были сокращенными и, по 

традиции, их вели ученики 10-11 классов. Я долго упрашивала педагога-организатора 

разрешить мне побыть в роли учителя. Екатерина Олеговна сначала отказывала, 

ссылалаясь на то, что я еще только в 9 классе и неопытна, но потом согласилась.  
Поговорила с учителями и получила согласие руководителя  2 «А» класса.  Наступила 

суббота, 1 октября.  Раздался звонок. Мы с одноклассницей Надей зашли в 32 кабинет.   
Учительница познакомила нас с классом и села за 

последнюю парту заполнять журнал. Если честно, то  мы 

с Надей надеялись, что она уйдет.  Первым уроком была 

геометрия. Мы с детьми рассматривали картинки и 

считали, сколько на них знакомых линий и фигур. На 

перемене к нам пришли одноклассницы, и мы сделали 
групповое фото на память. На нем все получились 

радостные и довольные. Второй урок – труд. По заранее 

сделанным заготовкам  дети вырезали сердечки и писали 

на них свои пожелания, а затем приклеили их на ватман и подарили любимому учителю.  
Третий урок – «мир детства». Настя читала ребятам сказки Александра Сергеевича 

Пушкина. Больше всего им понравилась «Сказка о царе Салтане,  о сыне его славном и 

могучем богатыре князе Гвидоне Салтановиче и о прекрасной царевне-Лебеди».              
     Прошло уже несколько дней. Ребята из 2 «А» узнают нас, здороваются и иногда 

подбегают поговорить. С ними мы довольно легко и быстро нашли общий язык.  Я рада, 

что нам с подругой  разрешили провести эти уроки. Мы получили незабываемый опыт 

работы с детьми. Мне очень  понравился этот день. 
                                                            Анастасия Панамарева, 9 класс, гимназия № 3 
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